

**COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE
INTERNATIONALE**

COURS BIBLIQUE PAR CORRESPONDANCE

BP: 385 Bertoua (Cameroun) Tel: (237) 699512900 / 678223408 / 678300636
www.bcc.ztfministry.org / e-mail: bcc@cmfionline.org / [whatsapp](https://www.whatsapp.com): +237 694135835

**ENSEIGNEMENT DES DOCTRINES
FONDAMENTALES**

COURS I

LE CHEMIN DE LA VIE

Prof **Zacharias Tanee Fomum**

**LECON 4 : LA VOIE DE DIEU
POUR SORTIR DE L'ANCIENNE CREATION**

Cher étudiant,

Nous sommes heureux pour l'intérêt que ce cours a suscité dans ton cœur.

Le but de l'enseignement sur les doctrines fondamentales de la vie chrétienne est de t'aider à trouver le Seigneur Jésus, à Le connaître, à L'aimer et à Le servir.

Ce sont des enseignements contenus dans les 14 livres d'une série appelée « Le chemin chrétien », par le Pr **Zacharias Tanee Fomum**. Le premier module est constitué de sept leçons élaborées à partir du livre intitulé Le Chemin de la Vie.

Pendant que tu continues cette étude, nous t'encourageons à aller jusqu'au bout. Nous te recommandons spécialement de te procurer une Bible (au cas où tu n'en as pas), pour la lire continuellement et vérifier la véracité biblique de ce qui t'est enseigné. Réponds aussi aux questions posées à la fin de chaque leçon et renvoie ton questionnaire pour correction et notation. Si tu ne le fais pas, ce cours pourrait être de peu d'utilité pour toi. Nos citations sont faites dans la version Louis Segond, édition revue et corrigée.

Notre prière est qu'à la fin de l'étude des leçons de ce premier cours, tu puisses entrer dans une relation personnelle avec le Seigneur Jésus-Christ. Tu commenceras alors à vivre réellement.

Que Dieu te bénisse abondamment.

TABLE DES MATIERES

INTRODUCTION

I. L'EFFUSION DE SANG

- 1- La première effusion de sang
- 2- Le sang et les enfants d'Israël en Égypte
- 3- Le sang et l'ancienne alliance

II. JESUS : SEUL CHEMIN DU SALUT

1. La naissance de Jésus
2. La mort de Jésus.
 - a- Jésus-Christ, destiné à mourir selon le plan de Dieu.
 - b- La mort de Christ et l'ancienne alliance
 - c- La nouvelle alliance
 - d- La mort de Christ et la trinité satanique
 - e- La mort de Christ et le Salut
3. La résurrection
 - a) Témoignages
 - b) L'approbation du Père
4. Jésus et qui d'autre ?

III. LA VOIE DE SORTIE DE L'ANCIENNE CREATION

1. L'homme
2. Le reste de la création

IV. QUE FAUT-IL RETENIR ?

QUESTIONNAIRE

INTRODUCTION

En lisant la leçon 3, tu as peut-être été choqué de te rendre compte que tous les efforts déployés par plusieurs milliards d'hommes au nom de leur(s) religion(s) ne les

rapprochent pas plus de Dieu que la doctrine des athées ne le fait pour ceux qui en sont partisans. L'explication est pourtant simple. L'homme n'est pas parti du jardin d'Eden de sa propre initiative. C'est Dieu qui l'en a chassé, à cause de sa désobéissance. L'homme aurait bien voulu, malgré sa nature rebelle, rester dans le jardin, pour jouir de toutes les bénédictions que procure la présence de Dieu. Mais Dieu, contraint par Sa sainteté et par Sa justice, a chassé l'homme de Sa présence. Cet acte ayant été l'initiative de Dieu, la réconciliation doit aussi être l'initiative de Dieu ; elle est menée du début à la fin selon les principes de Dieu. Dieu est donc le Souverain Auteur du salut de l'homme ; Il en a Lui-même tracé le chemin, le chemin de l'amour de Dieu, le chemin de la grâce de Dieu. Comme nous le verrons, Dieu offre gratuitement le salut à tous les hommes ; la seule contribution de l'homme consiste à mener à Dieu tous ses péchés, afin d'en être déchargé une fois pour toutes.

I. L'EFFUSION DE SANG INDISPENSABLE.

La Bible dit : « *Le salaire du péché c'est la mort...* » (Romains 6 : 23). Par ailleurs : elle ajoute que « *...Sans effusion de sang il n'y a pas de pardon* » (Hébreux 9 :22). Dans le fond, ces deux versets disent la même vérité. Le trône de Dieu a pour base la justice et l'équité, c'est en vertu de cela qu'Il juge tout péché.

Le salaire du péché étant la mort, il faut verser le sang, donc donner, sacrifier une autre vie pour tout pardon. Pour tout péché commis, le sang doit être versé, et sans effusion de sang, aucun pardon n'est possible.

1. LA PREMIERE EFFUSION DE SANG.

La première effusion de sang eut lieu dans le jardin d'Eden, lorsqu'Adam et Eve eurent péché. Dieu vit la nudité exposée d'Adam et Eve et eut compassion d'eux. Adam et

Eve s'étaient "débrouillés" avec des feuilles pour couvrir leur nudité. Cela parle des efforts humains. Ces efforts qu'Adam déploya pour couvrir son péché ne furent d'aucune efficacité. Dieu dut faire couler le sang de quelque animal, c'est ce qu'indique le verset 21 de Genèse 3 : « *L'Eternel Dieu fit à Adam et sa femme des habits de peau, et il les en revêtit* ». Dieu fut contraint par sa propre justice de verser le sang des animaux à cause du préjudice que Lui avaient causé Adam et sa femme. En fait le problème d'Adam et Eve était plus profond que la nudité physique. C'était un problème de réconciliation avec Dieu. Adam et sa femme voulurent le résoudre de leurs propres efforts, en se faisant une ceinture de feuilles. Dieu ne fut pas satisfait. C'est pour cela qu'Il intervint personnellement. En agissant ainsi, il établit le fait qu'au moyen de l'effusion de sang, le besoin le plus profond de l'homme, qui est la réconciliation avec Dieu, serait satisfait par Lui-même et non par les œuvres humaines.

2. LE SANG ET LES ENFANTS D'ISRAEL EN EGYPT

Lorsque Dieu décida de délivrer les enfants d'Israël du joug de la servitude en Egypte, et d'apporter le jugement sur les dieux d'Egypte, sur le roi d'Egypte et sur son peuple, Il utilisa le sang comme moyen de sécurité pour les enfants d'Israël. Il dit aux enfants d'Israël de prendre un agneau sans défaut, de le tuer, et d'en prendre un peu de sang pour peindre les deux poteaux et le linteau de la porte des maisons où ils habitaient (Exodes 12 : 3, 5, 7). Il dit plus loin : « *Cette nuit-là, je passerai dans le pays d'Egypte, et je frapperai tous les premiers-nés du pays d'Egypte depuis les hommes jusqu'aux animaux, et j'exercerai des jugements contre tous les dieux de l'Egypte. Je suis l'Eternel, le sang vous servira de signe sur les maisons où vous serez, je verrai le sang, et je passerai par-dessus vous, et il n'y aura point de plaie qui vous détruise, quand je frapperai le pays d'Egypte* »

(Exode 12 : 12-13). Ce rite fut appelé « ...*le sacrifice de la pâque en l'honneur de l'Eternel...* » (Exode 12 : 27).

L'Ange devait parcourir le pays d'Egypte et passer par-dessus toute maison marquée par le sang. Les enfants d'Israël obéirent. Dieu accomplit Sa parole. L'Ange parcourut le pays d'Egypte, et tua les premiers-nés. Il passa aussi par-dessus toutes les maisons des enfants d'Israël qui étaient marquées par le sang.

Pourquoi les enfants d'Israël furent-ils épargnés ? Ce n'était pas parce qu'ils étaient plus justes que les Egyptiens. Ce n'était pas parce qu'ils cherchaient Dieu plus profondément que les Egyptiens. Ils furent épargnés parce que le destructeur voyait le sang, car Dieu avait dit : « ... *Je verrai le sang et je passerai par-dessus vous.* »

Pourquoi les Égyptiens furent-ils détruits ? Ce n'est pas parce qu'ils avaient beaucoup plus péché, mais parce qu'ils n'avaient pas la marque du sang. Les premiers-nés des Egyptiens furent tous détruits. Les "bons" premiers-nés égyptiens furent tous exterminés par l'ange tout comme les "mauvais" premiers-nés égyptiens. Le critère pour être épargné cette nuit-là n'était pas la bonté de l'homme. C'était la présence du sang sur les poteaux et le linteau de la porte.

Réellement, « *sans effusion de sang il n'y a point de pardon de péché* » (Hébreux 9 : 22).

3. LE SANG DANS L'ANCIENNE ALLIANCE.

Nous avons vu plus haut que le pardon des péchés est conditionné par l'effusion du sang. C'est sur ce principe que la première alliance (alliance mosaïque) fut inaugurée. « *Moïse, après avoir prononcé devant tout le peuple tous les commandements de la loi, prit le sang des veaux et des boucs, avec de l'eau, de la laine écarlate, et de l'hysope, et il fit l'aspersion sur le livre de l'alliance que Dieu a ordonné pour vous* » (Hébreux 9 : 19-20). Selon cette première alliance (devenue ancienne) le souverain sacrificateur devait

entrer chaque année dans le lieu très saint offrir du sang des animaux, pour ses péchés et pour les péchés du peuple. « *Une fois chaque année, Aaron fera des expiations sur les cornes de l'autel, avec le sang de la victime expiatoire, il y sera fait des expiations une fois chaque année parmi vos descendants...* » (Exode 30 : 10).

Ainsi, c'est par le sang des animaux que le péché du peuple était expié chaque année. Les animaux étaient sacrifiés et leur sang était répandu.

Ainsi, pour résumer ce qui a été dit jusqu'ici, le pardon des péchés était possible sous condition de la mort d'un animal dont le sang était répandu. A la veille de la sortie du peuple d'Israël d'Égypte, Dieu commanda que l'animal sacrifié fut un agneau sans défaut. Les premiers-nés des maisons marquées par le sang furent épargnés, tandis que tous les premiers-nés des maisons non marquées furent tués. La Bible enseigne que ce qui se passa n'était qu'une ombre des choses à venir, et non l'exacte représentation des choses (Hébreux 10 : 1). En clair l'événement qui se passa lors de la pâque en Egypte n'était qu'une image du plan que Dieu avait préparé, en vue du salut de toute l'humanité. Ce plan trouva son accomplissement plusieurs siècles plus tard. Alors Dieu lui-même pourvut à l'agneau pascal, un agneau sans défaut, en la personne de Jésus-Christ son fils unique. Il naquit et vécut sans péché. Il fut immolé et son sang répandu pour les péchés du monde.

II. JESUS : SEUL CHEMIN DU SALUT

1. LA NAISSANCE DE JESUS

Comme nous l'avons vu, on devait immoler un agneau de Pâque et appliquer son sang sur les poteaux de la porte. Cet agneau était spécial. Il devait avoir des caractéristiques spécifiques. Il devait être « *Un agneau sans défaut, mâle, âgé d'un an* » (Exode 12 : 5).

Quand Dieu avait décidé de sortir la race humaine du lieu du péché pour l'amener à sa nouvelle vie, Il eut besoin de l'Agneau Pascal sans défaut. Aucun être humain ne pouvait remplir cette fonction, car tous ont péché et ont par conséquent des défauts. Aucun ange ne pouvait accomplir ce rôle car les anges ne sont réellement pas des êtres humains.

Jésus-Christ seul pouvait accomplir ce rôle, car Il était réellement homme, né d'une femme et né sous la loi (Matthieu 1 : 18-25), (Luc 1 : 26-38). La bible dit : *« mais, lorsque les temps ont été accomplis, Dieu a envoyé son Fils, né d'une femme, né sous la loi, afin qu'il rachetât ceux qui étaient sous la loi, afin que nous reçussions l'adoption »* (Galates 4 : 4-5). Jésus était aussi sans défaut. Il était sans péché. La Bible dit : *« Car nous n'avons pas un souverain sacrificateur qui ne puisse compatir à nos faiblesses ; au contraire, il a été tenté comme nous en toutes choses, sans commettre de péché »* (Hébreux 4 : 15). *« Il nous convenait en effet, d'avoir un souverain sacrificateur comme lui, Saint, Innocent, sans tâche, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux »* (Hébreux 7 :26).

« Et c'est à cela que vous avez été appelés parce que Christ aussi a souffert pour vous, vous laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces, Lui qui n'a point commis de péché, et dans la bouche duquel il ne s'est point trouvé de fraude ; Lui qui, injurié, ne rendait point d'injures, maltraité, ne faisait pas de menaces, mais s'en remettait à Celui qui juge justement » (1 Pierre 2 : 21-23).

Jésus est venu dans ce monde comme l'Agneau pascal de Dieu. Jean-Baptiste disait de lui : *« Voici l'Agneau de Dieu »* (Jean 1 : 36). Le grand titre de Jésus c'est l'Agneau de Dieu. Même dans le Royaume de Dieu, lorsque tout ce qui a trait au péché sera réglé et terminé pour l'éternité, le Seigneur Jésus continuera à porter ce grand nom *« l'Agneau »*. La Bible dit : *« Et il me montra un fleuve d'eau de la vie, limpide comme un cristal, qui sortait du trône de*

Dieu et l'Agneau... Il n'y aura plus d'anathème. Le trône de Dieu et de l'Agneau sera dans la ville ; ses serviteurs le serviront et verront sa face » (Apocalypse 22 : 1-3).

2. LA MORT DE JESUS

a- Jésus-Christ, destiné à mourir, selon le plan de Dieu.

Un agneau n'a en fin de compte qu'un seul destin : la mort. Même avant que le Seigneur de toute gloire ne vint sur la terre, Il savait qu'il n'avait qu'une seule destinée sur la terre : la mort. Il dit : « *Car le Fils de l'homme est venu, non pour être servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de plusieurs* » (Marc 10 : 45). Il n'est pas mort par accident. Il ne fut pas non plus forcé à mourir. Longtemps avant qu'il n'allât sur la croix, Il avait dit : « *...Je donne ma vie, afin de la reprendre. Personne ne me l'ôte, mais je la donne de moi-même ; j'ai le pouvoir de la donner, et j'ai le pouvoir de la reprendre : tel est l'ordre que j'ai reçu de mon Père.* » (Jean 10 : 17-18). Jésus est né pour mourir. Il avait d'avance parlé de sa mort. La Bible dit : « *Alors il commença à leur dire qu'il fallait que le Fils de l'homme souffrît beaucoup, qu'il fût rejeté par les anciens, par les principaux sacrificateurs et par les scribes, qu'il fût mis à mort, et qu'il ressuscitât trois jours après.* » (Marc 8 : 31). Il leur dit encore : « *...Le Fils de l'homme sera livré entre les mains des hommes ; ils le feront mourir, et, trois jours après qu'il aura été mis à mort, il ressuscitera.* » (Marc 9 : 31). Il dit plus loin : « *Voici, nous montons à Jérusalem, et le Fils de l'homme sera livré aux principaux sacrificateurs et aux scribes. Ils le condamneront à mort, et ils le livreront aux païens, qui se moqueront de lui, le battront de verges, et le feront mourir, et, trois jours après, il ressuscitera* » (Marc 10 :33-34).

Jésus n'était pas seulement né pour mourir. Il mourut réellement. Il fut crucifié et l'autorité compétente affirma le fait qu'il était mort. Il mourut :

- Comme manifestation de l'amour de Dieu pour le monde perdu :

La Bible dit : « *Car Dieu a tant aimé le monde, qu'il a donné Son Fils unique afin que quiconque croit en Lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle* » (Jean 3 : 16) ; « *Mais Dieu prouve Son amour envers nous en ce que, lorsque nous étions encore pécheurs, Christ est mort pour nous* » (Romains 5 : 8).

- Pour donner le sang pascal :

Il versa Son sang pour les pécheurs. Il dit : « *Car, ceci est mon sang, le sang de la nouvelle alliance, qui est répandu pour plusieurs, pour la rémission des péchés* » (Matthieu 26 : 28). Quand un pécheur vient à Christ, il est couvert par le sang de Christ et Dieu passe par-dessus lui, quoiqu'il ait péché.

- Pour servir de médiateur à la nouvelle alliance :

La Bible dit : « *Et c'est pour cela qu'il est le médiateur d'une nouvelle alliance, afin que la mort étant intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la première alliance, ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel qui leur a été promis* » (Hébreux 9 : 15).

- Pour détruire le film du péché de l'homme :

La Parole de Dieu déclare : « *Vous qui étiez morts par vos offenses et par l'incirconcision de votre chair, Il vous a rendus à la vie avec Lui, en nous faisant grâce pour toutes nos offenses ; Il a effacé l'acte dont les ordonnances nous condamnaient et qui subsistait contre nous, et Il l'a détruit en le clouant à la croix* » (Colossiens 2 : 13-14).

b- la mort de christ et l'ancienne alliance.

L'ancienne alliance était caractérisée par deux choses essentielles : la loi et les sacrifices.

On désigne par loi l'ensemble des ordonnances et d'interdits qui régissaient le peuple de Dieu. Le péché était alors le défaut d'observation de la loi. Toute personne qui péchait volontairement contre la loi était condamnée à mort sans miséricorde, sous la déposition de deux ou trois témoins. Toute personne qui péchait involontairement offrait un animal qui était alors sacrifié pour l'expiation de son péché (Nombres 35:30, Deutéronome 17:6, Lévitique 4 : 27-35).

La Bible dit : « *Maudit est quiconque n'observe pas tout ce qui est écrit dans la livre de la loi, et ne le met pas en pratique* » (Galates 3: 10). Or nous avons vu que l'homme, de par sa nature, est pécheur, incapable de garder la loi. L'homme était donc sous la malédiction de la loi. Mais cette situation était transitoire, car Dieu savait bien que l'homme ne garderait pas la loi. Pourquoi Dieu a-t-il donné la loi ? La Bible dit : « *Avant que la foi vint, nous étions enfermés sous la garde de la loi, en vue de la foi qui devait être révélée. Ainsi la loi a été comme un pédagogue pour nous conduire à Christ, afin que nous fussions justifiés par la foi. La foi étant venue, nous ne sommes plus sous ce pédagogue. Car vous êtes tous fils de Dieu par la foi en Jésus Christ* » (Galates 3: 23-26).

En clair, c'est par son échec à garder la loi que l'homme se rend compte qu'il n'est bon à rien et qu'il a besoin d'un sauveur. La loi est donc comme un miroir dans lequel l'homme se voit tel qu'il est réellement. C'est un pédagogue qui conduit l'homme à Christ.

Quelles solutions Christ a-t-Il donc apportées au problème de la loi? La Bible dit: « *Vous qui étiez morts par vos offenses et par l'incirconcision de votre chair, il vous a rendus à la vie avec lui, en nous faisant grâce pour toutes nos offenses ; il a effacé l'acte dont les ordonnances nous condamnaient et qui subsistait contre nous, et il l'a détruit en le clouant à la croix* » (Colossiens 2 : 13-14).

Qu'en est-il des sacrifices pour le péché ?

Dans l'ancien testament (ancienne alliance) on pratiquait comme nous l'avons vu, un système de sacrifices acceptés par Dieu jusqu'à un certain temps. Mais ces sacrifices étaient inadéquats. Ils ne pouvaient pas effacer le péché. La bible dit : *« Mais le souvenir des péchés est renouvelé chaque année par ces sacrifices; car il est impossible que le sang des taureaux et des boucs ôte les péchés »* (Hébreux 10 : 3-4). L'inefficacité de ces sacrifices a rendu nécessaire la mort de Christ; La Bible dit ; *« C'est pourquoi Christ, entrant dans le monde, dit : tu n'as voulu ni sacrifice ni offrande, mais tu m'as formé un corps ; tu n'as agréé ni holocaustes ni sacrifices pour le péché. Il dit ensuite : Voici je viens pour faire ta volonté... C'est en vertu de cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande du corps de Jésus Christ, une fois pour toutes »* (Hébreux 10 :5-10).

Le sacrifice du Christ fut final. La Bible dit : *« Il a paru une seule fois pour abolir le péché par son sacrifice »* (Hébreux 9 : 26). *« Mais Christ est venu comme souverain sacrificateur des biens à venir ; il a traversé le tabernacle plus grand et plus parfait, qui n'est pas construit de main d'hommes, c'est-à-dire, qui n'est pas de cette création ; et il est entré UNE FOIS POUR TOUTES dans le lieu très saint, non avec le sang des boucs et des veaux, mais avec son propre sang, ayant obtenu une rédemption éternelle. Car si le sang des taureaux et des boucs, et la cendre d'une vache, répandue sur ceux qui sont souillés, sanctifient et procurent la pureté de la chair, combien plus le sang de Christ, qui, par un Esprit éternel, s'est offert lui-même sans tâche à Dieu purifiera-t-il votre conscience des œuvres mortes, afin que vous serviez le Dieu vivant ! »* (Hébreux 9 : 11-14).

Avant que Jésus ne s'offrît Lui-même sur la croix en sacrifice unique pour le péché, les autres systèmes de sacrifices pouvaient être tolérés. Mais par sa mort ; Il offrit un

seul sacrifice, une fois pour toutes. Ce sacrifice a mis fin à tous les autres systèmes de sacrifice.

Dès le jour où le Seigneur mourut sur la croix comme sacrifice suprême de Dieu pour le péché, c'est absolument abominable d'offrir à Dieu des sacrifices d'animaux, ou d'homme ; de tels sacrifices rendent Dieu furieux, et attirent Sa colère sur ceux qui les font. Continuer à faire de tels sacrifices c'est rejeter le sacrifice unique de Dieu pour en porter les conséquences.

c- La nouvelle alliance

C'est une alliance de la grâce (cf. Romains 5 : 12-21).

La nouvelle alliance a été scellée par le sang de Jésus. Il dit lui-même : « *Car ceci est mon sang, le sang de la nouvelle alliance, qui est répandu pour plusieurs, pour la rémission des péchés* » (Matthieu 26 :28). Quand un pécheur vient à Christ, il est couvert par le sang de Christ et Dieu passe par-dessus lui, bien qu'il ait péché.

La nouvelle alliance est l'alliance du sacrifice unique de Jésus-Christ (Romains 5 : 12-21).

Jésus-Christ est le seul médiateur de la nouvelle alliance. La bible dit : « *Et c'est pour cela qu'il est le médiateur d'une nouvelle alliance, afin que, la mort étant intervenue pour le rachat des transgressions commises sous la première alliance, ceux qui ont été appelés reçoivent l'héritage éternel qui leur a été promis* » (Hébreux 9 : 15).

d- La mort de christ et la trinité satanique

Satan s'est constitué une trinité avec laquelle il s'oppose à Dieu. La trinité satanique est une contrefaçon de la trinité divine. Elle comprend : le monde, la chair, le diable.

Le monde s'oppose à Dieu le Père. La Bible dit : « *N'aimez point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père n'est point en lui. Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et l'orgueil de la vie, ne vient point du Père, mais du monde. Et le monde passe, et sa convoitise aussi ; mais celui qui fait la volonté du Père demeure éternellement* » (1 Jean 2 : 15-17).

Par sa mort sur la croix, Jésus a eu une grande victoire sur le monde. Le monde fut jugé sur la croix. L'apôtre Paul dit : « *Pour ce qui me concerne, loin de moi la pensée de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde!* » (Galates 6 : 14).

La chair s'oppose au Saint-Esprit. La Bible dit donc : « *Marchez selon l'Esprit, et vous n'accomplirez pas les désirs de la chair. Car la chair a des désirs contraires à ceux de l'Esprit, et l'Esprit en a de contraires à la chair ; ils sont opposés entre eux, afin que vous ne fassiez point ce que vous voudriez. Si vous êtes conduits par l'Esprit, vous n'êtes point sous la loi. Or les œuvres de la chair sont manifestes, ce sont l'impudicité, l'impureté, la dissolution, l'idolâtrie, la magie, les inimitiés, les querelles, les jalousies, les animosités, les disputes, les divisions, les sectes, l'envie, l'ivrognerie, les excès de table, et les choses semblables, je vous dis d'avance, comme je l'ai déjà dit que ceux qui commettent de telles choses n'hériteront point le royaume de Dieu. Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance ; la loi n'est point contre ces choses. Ceux qui sont à Jésus-Christ ont crucifié la chair avec ses passions et ses désirs* » (Galates 5 : 16-24).

Par sa mort, Jésus-Christ a eu la victoire sur la chair. La chair fut jugée sur la croix. La bible dit : « *Sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du*

péché fut détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du péché » (Romains 6:6)

« J'ai été crucifié avec Christ ; et si je vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi ; si je vis maintenant dans la chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » (Galates 2 : 20).

Le diable s'oppose au Fils, le Seigneur Jésus. La Bible dit : « Jésus, rempli du Saint-Esprit, revint du Jourdain, et il fut conduit par l'Esprit dans le désert, et, où il fut tenté par le diable pendant quarante jours. Il ne mangea rien durant ces jours-là, et, après qu'ils furent écoulés, il eut faim. Le diable lui dit : si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains. Jésus répondit : il est écrit : l'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la bouche de Dieu. Le diable le transporta dans la ville sainte, le plaça sur le haut du temple, et lui dit : si tu es Fils de Dieu, jette-toi en bas ; car il est écrit : Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet ; et ils te porteront sur les mains, de peur que ton pied ne heurte contre une pierre. Jésus lui dit : Il est aussi écrit : Tu ne tenteras point le Seigneur ton Dieu. Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, lui montra tous les royaumes du monde et leur gloire, et lui dit : je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores. Jésus lui dit : retire-toi, Satan ! Car il est écrit : Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul. Alors le diable le laissa, et voici, des anges vinrent auprès de Jésus et le servaient » (Matthieu 4 : 1-11, Luc 4 : 1-3).

Le diable et ses œuvres furent vaincus sur la croix. La Bible dit : « ...Il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix » (Colossiens 2 : 15). « Le Prince de ce monde est jugé » (Jean 16 : 11).

La mort du Christ est la réponse parfaite à la trinité satanique.

e- La mort de christ et le salut

Trois aspects du salut peuvent nous aider à mieux comprendre comment on est sauvé du péché :

Sauvé des conséquences du péché,
Sauvé du pouvoir du péché,
Sauvé de la présence du péché.

La mort de Christ sur la croix a sauvé tous les êtres humains de la conséquence du péché qui est l'étang de feu. La Bible dit : « *Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre voie ; et l'Eternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous* » (Esaïe 53 : 6). « *A plus forte raison donc, maintenant que nous sommes justifiés par son sang, serons-nous sauvés par lui de la colère. Car si, lorsque nous étions ennemis, nous avons été réconciliés avec Dieu par la mort de son Fils, à plus forte raison, étant réconciliés, serons-nous sauvés par Sa vie* » (Romains 5 : 9-10). Dès le moment où le pécheur se repent et reçoit Jésus-Christ, il est sauvé des conséquences du péché.

La mort du christ sur la croix procure la voie de délivrance de la puissance du péché jour après jour. La Bible dit : « *Sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le corps du péché fut détruit, pour que nous ne soyons plus esclave du péché* » (Romains 6 : 6).

Ceux qui sont morts avec Lui sont libres du péché. « *Car celui qui est mort est libre du péché* » (Romains 6 : 7). Tous ceux qui connaissent Christ ont la voie de la victoire continue sur la puissance du péché jour après jour. C'est merveilleux !

A cause de la mort du Christ sur la croix le croyant sera sauvé de la présence du péché. Ceux qui sont déjà sauvés de la conséquence du péché et qui sont en train d'être sauvés de la puissance du péché, vivent néanmoins dans un monde pécheur. Cependant cette situation ne

continuera pas éternellement. Le jour arrivera où le Seigneur Jésus viendra prendre les siens, ils seront alors sauvés de la présence du péché. La bible dit : « ...*Nous aussi, qui avons les prémices de l'Esprit, nous aussi nous soupirons en nous-mêmes, en attendant l'adoption, la rédemption de notre corps* » (Romains 8 : 23). Il n'y aura plus d'anathème (Apocalypse 22 : 3).

3. LA RESURRECTION.

a) Témoignages :

La résurrection du Seigneur Jésus fut effective. Il fut vu par plusieurs personnes après sa résurrection. La parole de Dieu dit : « *Il fut vu par plusieurs personnes après sa résurrection* » la parole de Dieu dit : « *...Il est ressuscité le troisième jour, selon les écritures ; et il est apparu à Céphas, puis aux douze. Ensuite, il est apparu à plus de cinq cents frères à la fois, dont la plupart sont encore vivants, et dont quelques-uns sont morts. Ensuite, il est apparu à Jacques, puis à tous les apôtres* » (1Corinthiens 15 : 4-7). Ensuite, il est apparu à Saul le grand persécuteur des chrétiens, et l'a changé en Paul le grand apôtre. "Ensuite, en 1966 il m'est apparu aussi. Il est venu dans ma chambre, dans les ténèbres de ma vie, m'a pris et m'a changé et cet après-midi, alors que je sortais de ma voiture, Il y était avec moi, m'a parlé et je Lui ai parlé" (1). Il est vraiment vivant.

(1) Témoignage de l'auteur

b) L'approbation du Père :

En mourant sur la croix, le Seigneur Jésus a dépouillé les dominations, les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle. Le diable et tout son royaume avaient ressenti

l'impact de cette victoire. La croix fut une lutte pour la suprématie éternelle. Deux puissants princes sont allés sur la croix. Le Prince Jésus et le prince Satan. En manifestant une parfaite obéissance à Dieu, Jésus donna au Père de la désobéissance un K.O. technique et acquit la victoire une fois pour toutes. La Bible dit : « *Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît celui qui a la puissance de la mort, c'est-à-dire le diable* » (Hébreux 2 : 14).

Comment le Père avait-il réagi à cela ? Il avait réagi en complète approbation. Il le fit en ressuscitant Jésus des morts. La résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts est le sceau de l'approbation de Dieu sur l'œuvre de Jésus sur la croix. La Bible dit : « *Dieu l'a ressuscité...* » (Actes 2 : 24). « *C'est Dieu qui a ressuscité le Seigneur...* » (1 Corinthiens 6 : 14). Il y a une tombe vide pour témoigner de la résurrection du Seigneur Jésus, et la tombe dit : Dieu a été satisfait par l'œuvre de rédemption accomplie par son Fils sur la croix".

c) Et les autres chefs religieux ?

Qu'en est-il des autres dirigeants religieux ? Eh bien ! Dieu ne les a pas ressuscités. Il les a laissés dans la tombe jusqu'à ce jour pour prouver que ce qu'ils ont fait était quelque chose de leur propre création (initiative) dans leur rébellion contre Dieu. Il les a abandonnés dans la tombe, ceci jusqu'à ce jour où les morts, petits et grands paraîtront devant le Seigneur Jésus pour le jugement. Assurément, tous ces dirigeants religieux ressusciteront au dernier jour pour affronter le juge en Chef.

Si Jésus n'était pas ressuscité des morts, Il serait passé pour un grand dirigeant religieux comme Bouddha, Mahomet, etc.... Il aurait été conquis par la mort de la manière que les autres dirigeants religieux ont été conquis et sont tenus en captivité jusqu'à ce jour. Cependant, le

Seigneur Jésus est ressuscité des morts. Sa résurrection Lui offrit une place spéciale. Il n'y a jamais eu personne comme Lui. On n'a plus besoin d'un autre comme Lui. Jésus est bien le seul chemin de retour à Dieu.

Il a dit : « *Je suis le chemin, la vérité et la vie. Nul ne vient au Père que par moi* »

(Jean 14 : 6). La parole de Dieu dit de Christ : « *Il n'y a de salut en aucun autre ; car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés* » (Actes 4 : 12). « *Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, Jésus-Christ Homme, qui s'est donné lui-même en rançon pour tous...* » (1Timothée 2 : 5-6).

Jésus s'était-il trompé en disant qu'il était le seul chemin? Les Ecritures se trompent-elles lorsqu'elles rendent témoignage de ce qu'il est le seul chemin ? Si Jésus s'était trompé et si les Ecritures sont fausses alors le christianisme doit être la plus grande déception, et Jésus le plus grand menteur qui ait jamais vécu. Il aurait été cependant un menteur qui ait vécu parfaitement une vie de justice et que les mensonges ont ressuscité des morts. Il serait un menteur dont la vie et la mort ont changé beaucoup de vies, la mienne incluse. Mais Jésus n'était pas un menteur. Le témoignage des Ecritures est vrai. Il est vraiment le seul chemin de la vie de Dieu. Quiconque pense pouvoir obtenir le salut par un autre chemin que Jésus se trompe ou s'est laissé tromper. La Bible dit : « *personne n'est monté au ciel, si ce n'est celui qui est descendu du ciel, le Fils de l'homme qui est dans le ciel. Et comme Moïse éleva le serpent dans le désert, il faut de même que le Fils de l'homme soit élevé, afin que quiconque croit en lui ait la vie éternelle* » (Jean 3 : 13-15).

III. LA VOIE DE SORTIE DE L'ANCIENNE CREATION

Le but de Dieu dans la rédemption était que tout ce qui était perdu en Adam puisse être regagné en Christ. Il avait en idée que tous ceux du monde inanimé et du monde animé puissent venir à la "vie en Christ". Tous furent donc inclus dans la mort de Jésus Christ à la croix.

La voie de sortie de l'ancienne création c'est cette mort de Jésus sur la croix. Jésus prit avec lui toute l'ancienne création et lorsqu'il mourut sur la croix, il mourut avec toute l'ancienne création. C'est ainsi que l'ancienne création fut légalement amenée à la fin avec Christ à la croix.

1. L'homme

Comme nous l'avons vu, la création spéciale de Dieu était devenue, par l'incidence du péché, une ancienne création. Celle-ci était tellement abominable aux yeux de Dieu qui ne pouvait pas juste essayer de la rapiécer ou de la modifier. Il décida donc de se débarrasser d'elle complètement. Adam était le premier de cette race. Il avait péché et avait transmis sa déformation à tous ses descendants. Tous ses descendants étant ainsi nés dans l'ancienne création.

Jésus fut aussi le dernier Adam, le dernier de la race d'Adam ; par Lui toute cette race fut amenée à sa fin, sur la croix. Quand Jésus mourut sur la croix, Il prit avec Lui tous les êtres humains de l'ancienne création, et en y mourant, tous moururent avec Lui. Ainsi, l'homme mort à cause du péché (voir leçon 2) mourut sur la croix. La voie de Dieu pour sortir de l'ancienne création est l'union du pécheur (homme mort) avec Christ dans Sa mort sur la croix. En mourant ainsi avec Christ sur la croix, l'homme sort de l'ancienne création. Doté d'une volonté libre, c'est par choix personnel qu'il entrera dans la nouvelle création de Dieu en Christ. Il doit croire (accepter comme vrai pour lui), ce que Dieu a fait pour lui : Jésus Christ est mort pour lui, à sa place.

2. Le reste de la création

Pour la création qui n'avait pas de volonté libre, la mort de Christ acquit une rédemption automatique, qui sera complètement visible lorsque Jésus-Christ reviendra. Pour l'instant on n'assiste qu'à des soupirs. La Bible dit : « *Car la création a été soumise à la vanité, non de son gré, mais à cause de celui qui l'y a soumise, avec l'espérance qu'elle aussi sera affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à la liberté de la gloire des enfants de Dieu. Or nous savons que, jusqu'à ce jour, la création toute entière soupire et souffre les douleurs de l'enfantement.* » (Romains 8 : 20-22).

Un jour viendra où les soupirs de la création prendront fin. Lorsque le Seigneur Jésus reviendra, dans toute Sa gloire, la liberté de la création qui avait été acquise sera alors pleinement évidente. Il n'y aura plus de tremblement de terre, d'averse, d'inondations, etc. Il y'aura la paix parfaite et l'harmonie dans le monde animal. « *Le loup et l'agneau paîtront ensemble, le lion, comme le bœuf, mangera la paille, et le serpent aura la poussière pour nourriture. Il ne se fera ni tort, ni dommage sur toute la montagne sainte, dit l'Eternel* » (Esaïe 65 : 25). Dieu créera de nouveaux cioux et une nouvelle terre ; on ne se rappellera plus les choses passées (Ésaïe 65 : 17). Tout cela sera possible parce que tout ce qui était de l'ancienne création a été réuni dans la mort et dans la résurrection de Christ.

IV. QUE FAUT-IL RETENIR ?

Nous avons vu dans la leçon 3 que la condition de l'homme le place dans un état d'insatisfaction permanente, et que son attitude exprime un désir conscient ou inconscient de la Rédemption de son être. L'explication biblique de cette

situation, avons-nous dit, est la chute d'Adam qui fit de lui le premier d'une race dégradée appelée ancienne création. Dans la leçon 4 nous venons de montrer que Dieu a mis fin à l'ancienne création en la crucifiant sur la croix.

Mais tous entrent-ils automatiquement dans la nouvelle création ? Non, bien que tous soient morts sur la croix avec Christ, tous ne connaissent pas l'expérience de la nouvelle vie en Christ.

En mettant une fin globale à l'ancienne création sur la croix, Dieu avait ouvert le chemin de sortie de l'ancienne création et en même temps le chemin d'entrée dans la nouvelle création. Mais il est important de noter que c'est par une décision individuelle que chaque homme doit entrer dans la nouvelle création. Les hommes se divisent en deux groupes : ceux qui vivent encore dans l'ancienne création bien que, légalement, Dieu ait déjà mis fin à cette dernière ; et ceux qui, ayant pris connaissance de la vérité, ont décidé individuellement de croire Dieu, et sont entrés dans l'expérience de la nouvelle création.

La Croix et le Poignard, ce livre qui décrit les débuts de l'œuvre d'évangélisation du pasteur David WILKERSON parmi les gangsters de New-York, nous donne quelques exemples de vies transformées. Poussé par Dieu, ce pasteur de campagne apporta la bonne nouvelle de Jésus-Christ à des milliers de jeunes délinquants dans les rues de Harlem à New-York. La puissance du Saint-Esprit transforma alors la vie de plusieurs d'entre ces drogués, et alcooliques, ouvrant la porte à l'organisation d'une œuvre de réhabilitation qui est aujourd'hui étendue à plusieurs pays du monde. Le vice-président de l'un des gangs les plus redoutables de New-York, raconte sa conversion qui eut lieu au cours de l'une des réunions d'évangélisation organisées par David WILKERSON. "Vous pouvez être différent, disait-il, votre vie peut changer".

"Je voulais ça, j'avais besoin de ça, mais je savais que ce n'était pas pour moi. Il nous dit que ceux qui voulaient ce changement pouvaient avancer, mais je savais que pour moi, il n'y avait pas de changement possible. Alors, Israël (Président du gang) nous dit de nous lever et de le suivre. J'étais le premier à l'autel, je m'agenouillais et fis ma première prière : « Mon Dieu, je suis le plus odieux pécheur que New-York connaisse. Je ne peux croire que tu veuilles de moi, mais si tu veux vraiment de moi, me voici, je suis à toi et tu peux me transformer malgré tous mes vices. Je veux devenir juste, tout ça pour Jésus ». Un peu plus tard, le pasteur nous donna des Bibles. Je revins chez moi, me demandant si le Saint-Esprit était vraiment en moi, et comment je le saurais. Je le ressentis tout d'abord en refermant la porte derrière moi. Pour la première fois je ne me sentais pas effrayé. Je me sentais bien comme si je n'étais pas seul. Ce n'était pas la présence de Dieu, ou quelque chose comme ça ; mais ce que j'aurai ressenti si ma mère était revenue. J'avais quatre cigarettes de marijuana. Je les écrasais et les jetai par la fenêtre".

Depuis que ce gangster a pris cet engagement avec Dieu dans la prière, Dieu l'a changé, et il est devenu une nouvelle personne. Par cette prière et cet engagement personnel, il est devenu une partie de la nouvelle création. Nicky Cruz dont il est question, est aujourd'hui Pasteur aux Etats Unis. Tous les gangsters présents à cette réunion qui fut déterminante pour Nicky ne prirent pas la même décision que Nicky. Par leur refus d'obéir, ils demeurèrent les mêmes rebelles, faisant partie de la vieille création. Ils doivent attendre le jugement terrible de Dieu. Toi qui lis ces lignes, es-tu devenu une nouvelle création ?

Certains se sont spécialisés à blâmer Adam d'avoir chuté et ruiné la création parfaite de Dieu. Personne n'ira en enfer parce qu'Adam avait péché. Personne ne périra parce qu'il est pécheur de nature. Dieu a réglé ce problème d'une

façon suprême par la mort et la résurrection de son Fils. Les gens vont cependant périr pour n'avoir pas accepté le chemin choisi par Dieu pour sortir l'humanité de la vieille création. Le Seigneur Jésus a dit à propos du Saint-Esprit. *« Et quand il sera venu, il convaincra le monde en ce qui concerne le péché, la justice, et le jugement : en ce qui concerne le péché, parce qu'ils ne croient pas en moi »* (Jean 16 : 8-9). *« Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises »* (Jean 3 : 19).

TRES IMPORTANT

Si tu n'es pas encore devenu une nouvelle création (créature), voici, deux voies sont ouvertes devant toi : la voie de la vie en Christ ou la voie de la mort hors de lui. Dieu t'offre le choix entre le Seigneur Jésus et le diable, entre la vie éternelle et la mort éternelle. L'offre vient de Dieu. Le choix est le tien. Tu dois faire quelque chose à ce sujet. Il y a quatre choses sur lesquelles réfléchir et agir si tu veux te qualifier pour aller au ciel. Je les représenterai par les lettres de l'alphabet suivantes A, C, C, I.

ADMETS que tu es pécheur. Dis à Dieu que tu as péché d'une manière personnelle, dans tes pensées, tes paroles et tes actes. Dis-lui que tu endosses la responsabilité de tous tes péchés. Confesse-lui tous les péchés que tu as commis et dont tu peux te rappeler. Confesse-les-lui en citant l'un après l'autre. Détourne-toi d'eux ; abandonne tous tes péchés et toutes tes voies pécheresses. Décide que tu en as fini pour toujours avec ce genre de vie. Dieu ne te pardonnera pas à moins que tu ne sois déterminé, avec son aide, à mettre fin à tout ton péché et à toutes les voies pécheresses.

CROIS que Jésus-Christ est mort sur la croix à ta place. En le croyant, tu es en train de rejeter tout système ou philosophie qui suggère qu'un homme peut se réconcilier à Dieu et aller au ciel sans passer par Jésus-Christ. Si tu crois réellement que Jésus est le seul chemin que Dieu a donné aux hommes pour entrer au ciel,

alors tu voudras Le recevoir personnellement dans ton cœur et dans ta vie. Tu voudras aussi le faire à l'immédiat avant qu'il ne soit trop tard, mais,

CONSIDERE le coût de le suivre. Jésus exigera que tu L'aimes et que tu Lui obéisses en toute chose et toujours. Chaque fois que les exigences de Jésus contrediront tes propres désirs ou les exigences de quelqu'un d'autre ou d'autres personnes, il faudra que tu obéisses à Jésus à n'importe quel prix. Es-tu prêt à abandonner chaque jour tes intérêts personnels pour ceux de Jésus ? Es-tu prêt à te laisser conduire par lui dans de nouvelles directions ? Es-tu prêt à souffrir et, si nécessaire, à mourir pour Lui ? Si tu es prêt à Le suivre à n'importe quel prix, alors maintenant même, tu dois faire quelque chose là-dessus.

INVITE Jésus à entrer dans ta vie en tant que ton Seigneur et Sauveur. Tu peux Le recevoir en priant comme suit :

« Seigneur Jésus, je suis un pécheur misérable. Je t'ai confessé mes péchés et les ai abandonnés complètement. Je crois de tout mon cœur que Tu es mort sur la croix pour moi. Entre maintenant dans mon cœur et aies la liberté totale de me conduire dans toutes Tes voies. Écris mon nom dans le livre de vie afin que je ne périsse jamais et que je vienne plutôt pour être un jour au ciel avec Toi. Fais-le maintenant même, Seigneur. Amen. »

Si tu as fait cette prière d'un cœur sincère, alors le Seigneur Jésus t'a pardonné et Il a fait de toi un enfant de Dieu. S'il te plaît écris-moi afin que je prie pour toi.

Que Dieu te bénisse abondamment !

ZACHARIAS TANEE FOMUM

COMMUNAUTE MISSIONNAIRE CHRETIENNE INTERNATIONALE

COURS BIBLIQUE PAR CORRESPONDANCE

BP: 385 Bertoua (Cameroun) Tel: (237) 699512900 / 678223408/ 678300636
www.bcc.ztfministry.org / e-mail: bcc@cmfionline.org / [whatsapp](https://www.whatsapp.com): (237) 694135835

QUESTIONNAIRE SUR "LE CHEMIN DE LA VIE"

LECON 4: LA VOIE DE DIEU POUR SORTIR DE L'ANCIENNE CREATION

Nom et prénoms de l'étudiant :

.....

Date de naissance :

Pays de résidence :

Ville de résidence :

Tel :

E-mail :

Profession :

Situation Matrimoniale :

Numéro Matricule :

Note de l'étudiant :

QUESTIONNAIRE 4

**LECON 4: LA VOIE DE DIEU POUR SORTIR DE L'ANCIENNE
CREATION**

01. Qu'avaient fait Adam et Eve pour se vêtir après qu'ils eurent péché ?

.....

.....

02. Dieu avait-Il été satisfait ? Oui Non (1)

Si non, que fit-il pour vêtir les deux pécheurs ?

.....
.....

03. Quelle conclusion pouvez-vous en tirer ?

.....
.....
.....

04. Lorsque l'ange passa dans le territoire d'Egypte, il passa dans les maisons des Egyptiens, tua les premiers nés, et passa par-dessus les maisons des enfants d'Israël en les épargnant. Qu'est-ce qui faisait la différence entre les Egyptiens et les Israélites ?

.....
.....
.....

05. Quelles conditions devait remplir l'agneau pascal ?

.....
.....

06. Comment Jésus a-t-il satisfait ces conditions ?

.....
.....

07. Marie, mère de Jésus était-elle mariée quand elle devint enceinte ? Oui Non

08. Joseph rompit-il avec Marie quand elle devint enceinte ?
Oui Non

09. Expliquez selon votre réponse les raisons du comportement de Joseph.

.....

.....

.....

10. Jésus mourut par accident Oui Non

11. Jésus fut forcé de mourir. Oui Non

12. Jésus ne savait pas quand Il mourrait. Oui Non

13. Jésus refusa de mourir Oui Non

14. Jésus fut crucifié par hasard Oui Non

15. Jésus fut crucifié sur une croix Oui Non

Dans l'Ancien Testament, quel sort réservait-on à :

16. Ceux qui péchaient volontairement ?.....

.....

.....

Référence biblique.....

17. Involontairement ?.....

.....

Référence biblique.....

18. A quelle condition l'observation de la loi peut-elle sauver?

.....

.....

.....

19. L'homme peut-il remplir cette condition ?.....

Justifiez votre réponse.

.....

.....

.....

20. Pourquoi Dieu a-t-il donné la loi à l'homme ?.....

.....

.....

21. Comment la mort de Christ a-t-elle affecté la loi ?

.....

.....

22. Quelle est l'imperfection majeure du système de sacrifices pratiqués dans le cadre de l'ancienne alliance ?

.....
.....
.....

23. Dieu peut-Il tolérer que ces sacrifices se fassent encore aujourd'hui ? Oui Non

Pourquoi ?.....
.....
.....

24. Citez quatre caractéristiques de la nouvelle alliance

.....
.....
.....
.....

25. Quels sont les membres de la trinité satanique ?

.....

26. Quels sont les membres de la Trinité divine ?

.....

27. A qui s'oppose chacun des membres ?

.....
.....
.....

28. Quel est l'impact de la mort de Jésus sur la trinité satanique ?

.....
.....
.....

29. Qu'est-ce que le salut ?

- Dans le passé ?.....

.....

- Dans le présent ?.....

.....

- Dans l'avenir ?.....

.....

30. Dieu fut-Il satisfait de l'œuvre de Christ sur la croix ?.....
Si oui, comment a-t-Il manifesté Son approbation ?

.....
.....

31. Combien de chemins y a-t-il pour ramener l'homme à Dieu le Père ?.....

32. Combien de médiateurs y a-t-il entre l'homme et Dieu ?

.....

33. Dieu pardonnera-t-il à ceux qui sont sincères, mais cherchent le salut en dehors de Jésus ?.....

Pourquoi ?

.....

.....

34. La rédemption concerne-t-elle seulement les êtres humains ? Oui Non

35. Qui fut inclus dans la mort de Jésus ?

Les blancs seulement Les noirs seulement

Quelques personnes Tous les hommes

36. Qui est inclus dans la résurrection de Christ ?.....

.....

.....

37. Qui est le premier de la race d'Adam encore appelé vieille création ?

38. Qui est le dernier de la race d'Adam ?.....

39. Qui est le premier de la nouvelle race encore appelée nouvelle création ?.....

40. Tous appartiennent-ils à la nouvelle création ?

Oui Non

Si non, que faut-il faire pour devenir partie de la nouvelle création ?

.....
.....
.....

41. Fais-tu partie des hommes nouveaux de la nouvelle création ? Oui Non

Si oui depuis quand ?.....

42. Qu'avez-vous d'autre à dire sur cette leçon 4 ?.....

.....
.....